

地区名	クラブ数	会員数
豊科地区	6	474
穂高地区	18	1,273
三郷地区	8	814
堀金地区	3	189
明科地区	6	466
合 計	41	3,216



2012年10月15日創刊

## 発行所

安曇野市老人クラブ連合会  
安曇野市社会福祉協議会内  
〒399-8205 安曇野市豊科4160-1  
TEL 0263-72-1871

発行者 藤岡 嘉  
印刷 (株)総合印刷

第16号 2020年(令和2年)8月6日 発行

## 市老連会長一期目の就任を迎えて



会長 藤岡 嘉

安曇野市老人クラブ連合会の会長を仰せつかつて二期目を迎えます。今日、新型コロナ感染症で新しい生活様式の連続です。新型コロナ感染対策は、災害対策と共にする面が多いとマスコミにも報道されています。

世の中は、まさにコロナ禍の真最中であり、「命」の大切さを中心にして、お祭り騒ぎのはずが…。誰が、こんな事態を予想したか? それにしても今年の梅雨期の水害は地球温暖化による自然の猛威と捉えながら想定しなくてはならない。科学の力を過信することなく、一日も早く安定した正常な日々を取り戻したい。

さて、安曇野に於ける私達高齢者の日常生活はどうだったでしょうか。「自粛」「三密」「クラスター」等、都会の生活報道は異常といわざるを得ない状況にある。私達の

生活空間は、恵まれた環境であり、改めて、その素晴らしさに感謝する次第です。私達の日常の居場所は、極めて健康的で新鮮な空気に包まれ、そよぐ風の中の美しい緑、歌の文句ではないけれど、「見ろよ青い空、白い雲、そのうち何とかなるだろう」と言う心境です。

高齢化社会では、ガンや認知症の問題もありますが、生命科学の研究開発は、新型コロナの脅威に直面して、国家の安全保障にも直結していると思います。又、私



安曇野市市長 宮澤 宗弘

## 「あづみ野の風」第16号発行に寄せて

くり」を重点施策の一つに掲げ、様々な取り組みを進めております。市民の皆様一人ひとりが日々生きる喜びを感じ、住み慣れた地域で健康に生活できる活力ある

生き尽力して参ります。

「あづみ野の風」第16号の発行を心よりお祝い申し上げます。また、日頃より、市政とりわけ高齢者福祉にご理解とご協力を賜り、厚く御礼を申し上げます。

さて、平成29年に市の高齢化率が30%を越え、現在も上昇する中で、市では「健康長寿のまちづ

くり」を実現に向けて、引き続

き尽力して参ります。

今なお世界中で猛威を振るつ

てている新型コロナウイルス感染

症ですが、日本においても本年4

月に緊急事態宣言が発令され

ました。一度は落ち着いたものの

再び感染者は増加しており、決し

て感染防止の取り組みを緩めては

ならないと強い危機感を抱いてお

ります。達、老人クラブの存在も、健康で明るい組織社会のあるべき姿として、大切に守り継を強めて行きましょう。



再任された藤岡会長(中央)の挨拶と新役員の皆さん

皆様におかれまして、引き続き、手洗いやマスクの着用の徹底、密集・密閉・密接の3つの密を避けるなどの基本的な感染症対策を今後も継続し、日常生活の中で「新しい生活様式」をお願い致します。市としましては、この難局を乗り切るため、緊急経済支援対策を実施しております。長丁場と見込まれる新型コロナウイルス感染症拡大の防止に最大限配慮しつつ、冷え込んだ地域経済の再生を図るとともに、市民の皆様の生活を下支えしてまいります。

5月に開催を予定されていた「安曇野市老人クラブ連合会第4回作品展」も、感染拡大防止のために中止となりました。会員の皆様の日々の活動の成果である作品発表の場が失われてしまつたことは誠に残念であります。今は雌伏の時と捉え、皆様には今後とも豊富な経験や能力を活かして、元気ではつらつと活躍していただけます。ことで、地域の活力づくりにご協力いただければ幸いです。

結びとなりますが、安曇野市老人クラブ連合会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝をご多幸を祈念申し上げ、挨拶とさせていただきます。

人クラブ連合会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝をご多幸を祈念申し上げ、挨拶とさせていただきます。

第十五回  
市老人クラブ連合会総会  
(縮小・前倒し開催)

例年に準じ年初から四月十八日

(土) 豊科ふれあいホールを会場で

開催予定していたが、新型コロナウ

イルスの感染が次第に拡大し、一時

期までは来賓の臨席なしとし、出

席人数も縮小し委任状提出を以つ

て実施できると判断したが、四月

七日に緊急事態宣言が発出され自

粛要請が厳しくなりました。

本年度は役員改選であったため、

急速四月十日午前の年度最終の現

役員会および当日午後予定の新役

員会に於いて、それぞれ前倒しで総

会議事を簡潔に進め最終的には書

面による決議の形態をとりました。

止む得ない事態であったが異例の総

会となつた次第で会員の皆様にはご

諒承を頂けますように報告致しま

(澤柳 伸)

令和2年4月11日付の市民タイムスの報道記事

顧問

監事

理事

令和二年度  
役員(理事・監事)顧問

若山 幸	平中 重	遠上 小	丸 宏	藤 忠	萩 洋	丸 古	山 克	前 勝	堀 敏
昭高 三	久 久	（豊科）	（穂高）	（豊科）	（穂高）	（豊科）	（穂高）	（豊科）	（穂高）
（穂高）	（豊科）								
（豊科）	（穂高）								
（豊科）	（穂高）								

五月十三日から二十六日の会期で、昨年の作品展のアンケートの人気得票順から六十二点が選ばれ出品依頼準備を進めていたが、緊急事態宣言が五月六日まで延長され以後の状況も不確実との判断により、中止することになりました。

(澤柳 伸)

第四回市役所ロビー作品展  
(自歎要請延長により中止)

## 令和2年度安曇野市老人クラブ連合会一般会計予算書

### 【収入】

款項目	本年度予算額	備考
1 会員会費	804,000	250円×3,216人
2 助成金	5,174,000	
1 市助成金	4,427,000	
1. 単位クラブ活動交付金	1,714,000	単位クラブ助成
2. 会員活動交付金	1,608,000	500円×3,216人
3. 老人クラブ連合会助成金	455,000	本部事業
4. 特別活動事業補助金	650,000	作品展・芸能大会
2 社協助成金	747,000	共同募金助成金
3 アルプス花街道事業	1,600,000	花いっぱい活動
4 雑収入	18,883	預金利子他
5 繰越金	242,117	令和元年度からの繰越金
計	7,839,000	

### 【支出】

款項目	本年度予算額	備考
1 会議費	245,000	
1. 総会費	25,000	4/18 総会開催
2. 役員費	210,000	
3. 監査会費	10,000	4/1 会計監査
2 事務費	108,000	
1. 消耗品費	30,000	
2. 印刷製本費	36,000	印刷代月3,000円×12ヶ月分
3. 通信運搬費	42,000	切手、葉書、封筒
3 事業費	4,230,000	
1 市老連事業費	3,230,000	
1. 研修費	90,000	中信ブロック研修会、関ロ研修会
2. 県大会参加費	130,000	10/21 塩尻市レザンホール
3. 金婚慶祝費	100,000	
4. 表彰費	30,000	
5. スポーツ大会費	80,000	マレットゴルフ大会、生涯スポーツ大会
6. 県老連負担金	280,000	87円×3,216人
7. 会員以外の参加促進費	70,000	
8. 広報発行費	200,000	会報年2回発行
9. 特別事業費	650,000	豊科公民館作品展・芸能大会
10. アルプス花街道事業	1,600,000	
2 支部事業費	1,000,000	
4 諸支出金	40,000	
1. 交際費	20,000	
2. 慶弔費	10,000	
3. 税費	10,000	
5 助成費(単位クラブ活動補助)	3,216,000	会員一人当たり1,000円安
計	7,839,000	

令和2年度安曇野市老人クラブ連合会一般会計予算額  
収入金額 7,839,000円 支出金額 7,839,000円 差引金額 0円

## 令和2年度 安曇野市老人クラブ連合会 事業計画

月 日	内 容	場 所
4月 10日	市老連役員会	豊科身体障害者会館
4月 18日	市老連総会(新型コロナ対策で中止)	豊科ふれあいホール
5月 13日 ~ 26日	市役所ロビー作品展 (新型コロナ対策で中止)	市本庁舎 1階東ロビーにて
5月	百歳賀寿贈呈者調査(県事業)	
6月 18日	市町村老人クラブブロック研修会県 事業(新型コロナ対策で9月~1月 に延期)	白馬村多目的ホールにて
6月	関東甲信越静ブロック老人クラブ リーダー研修会(県事業)	
6月	金婚・ダイヤモンド婚該当者調査 (県事業)	
7月 9日	女性指導者研修会(県事業)	長野県安曇野庁舎
8月	会報「あづみ野の風」第16号発行	
8月	生涯スポーツ交流大会実行委員会 (県行政事業)	松本合同庁舎
8月 20日	市老連 花いっぱい運動コンクール審査	市内一円
9月	市老連作品展&芸能大会 第1回実行委員会	豊科身体障害者会館
9月 26日	安曇野市社会福祉大会	豊科公民館
9月	生涯スポーツ交流大会(県行政事業)	信州スカイパーク
10月	交通安全教室(市行政事業)	穂高自動車学校
10月 21日	第60回県老人クラブ大会(県事業)	塩尻市レザンホール
11月	市老連作品展&芸能大会実行委員会	豊科身体障害者会館
11月 19日	市老連 作品展 事前準備	豊科公民館
11月 20日 ~ 23日	市老連 作品展	豊科公民館
11月 22日	市老連 芸能大会	豊科公民館
6月~ 11月	楽々大極拳教室(市事業)	各支部
12月	市町村老連会長・事務局長会議	場所未定
2月	会報「あづみ野の風」第17号発行	

\*上記のほか、市老連「役員会」「正副会長会」「文化部会」「会報部会」「体育部会」を随時開催予定 \*県老連・理事会、女性委員会など出席予定。

# 新年度に向けて各部長が抱負を語る

## 活性化に寄与する会報



会報部長  
澤柳 伸

## 自然との共存に想う



文化部長  
上條 強

## 今の想い



体育部長  
下里 博義

強の機会はないが、地域作りのためには必要な事と私は思っております。

ですので、今年は新型コロナウイルスの関係で、すでに多くの行事や会合が中止になってしまっています。例年通りには行かない部分も多々あります。そのため、臨機応変に対応できればと思っております、「とりあえず」で行なうのではなく「今だからこそ、『とりえど』で行なうことを見つけるながら、今後できることを見つけておきます。

市老連のためになる活動をしていただると考えております。

会員の皆様の大事なお金を預かる仕事ですので、気を引き締め、多くの皆さんのご指導・ご協力をつかつたが力不足が気掛かりです。

現在は、新型コロナウイルス禍にと取組んでおります。

人が集まるには、趣味を活かして、また、食事会や飲み会等良く聞かれる話です。最近、特に市の西部からですが、猿・熊・イノシシの被害が多く困った事です。最近は、西部から東部にも被害が広がっております。観光開発で里山から奥山に動物達の住家が失われ食べ物も無くなり、そのため人里に現れる様になったと私は思いますが、

ウヨウ→今日、用事があること』と『キョウイク→今日行く所があること』が大切になってくる』であります。

この言葉を噛み締めながら、可能な限り地区のマレットゴルフ例会に参加したり、微力ながら長寿会に関わる仕事をしたりと長寿会に活動の場を、求めていきたい

と思う今日此頃であります。

## 手芸講習会について



女性部長  
勝山 孝子

年目が近づきます。

会報の編集内容も少しづつ見直しされる事と推測します。寄稿等に際しては、支部を始め会員各位の積極的なご支援をお願いしながら、役割を充分に果たしたいと願っております。今後とも会員の皆様のご協力を宜しくお願ひ申し上げます。

文化部を三年受け持ち市老連の事もあらかた分かったつもりですが、総務・会報部に関しては先輩諸氏の事を思い返し、また、各副会長のご協力を戴いて対応したい所存であります。

会報紙については、活動報告等の適切な情報伝達と支部を始め会員各位との良いコミュニケーションを図り、近年の急激な会員減少に鑑み、会の活性化に寄与したいと考えております。折しも新型コロナ禍と重なる時期に遭い、計画事業の中止・変更が生じ会報づくりにも影響が予想されます。ウイズコロナの傍ら、まもなく発刊から十

年にせ「たんぽぽ」始め、にせ「アカシヤ」等、外国から植物がどんどん入り込んで来ています。自然との共生は極めて難しい事と想いま

す。地球温暖化から取組む事が重要なことです。今我々がとやかく言う事ではないと想う人もいると思う。しかし、このまま次の時代に引継いでいいでしょうか。

豊科支部老人会の活動内容には勉

この度、会計担当になりましたが、市老連の役員は初めての経験

手芸が大好きな皆様には、少しお待たせしますが、今回はこの日程で進めさせていきます。是非とも伝達講習の際は、それぞれの支部で単会で講習を受けていただき、立派な作品を市老連作品展に出品していただけます様お願い致します。

講習を受けしっかりと勉強して参ります。そこで、苦肉の策として九月一日に長野での女性委員会の折、手芸講習を受けました。それを各支部にて持ち帰り伝達講習をしていただきました。そこで十一月二十日から予定している安曇野市老人クラブ作品展への出展が可能になると考えております。

新年度を迎えた皆が新しい気持ちで各事業に取り組もうとしている矢先、新型ウイルスが世の中にはびこり、準備段階にあった色々な行事や催事がすべて中止か、延期になってしましました。県老連主催の女性研修会は、今年は六月に安曇野市にて開催予定でしたが、十一月に白馬村での開催に変更となりました。

例年では女性研修会の折に勉強していた手芸講習が十一月にずれ込み事で、老人作品展に出品予定をされていた皆様にはとても間に合わない事になってしまいます。

三郷ひびき句会 小林清次  
夢の中菩薩の一喝夏の風邪  
掛軸や額で笑って腹で泣く  
古希過ぎの恋はサイダー紙飛行機

三郷ひびき句会 大澤文子

投句

放したる子鹿の行方月細し  
里山の太りゆく夏空青し

天國が透けて見えたる鰯雲  
ゆるやかに帯締め直し遠花火  
安曇野は出湯湧水縞總波  
遠くなる昭和歌謡と蝶の声

三郷ひびき句会 上條 強

# ようやく笑顔が

穂高・矢原鶴齋会 小岩 宏



## 最近の活動報告について

明科・潮北長寿会 矢澤久雄  
今年度、会長に選出されました  
が、新型コロナウイルスの感染拡大により、計画の事業が行えない

花壇の手入れ作業に励む会員の皆さん  
ポーツ・娯楽に至るすべての活動が、停止または自粛を求められました。私たち「鶴齋会」としても、だつだけに休止は厳しいものがあります。社会的距離を守りながらできる活動といえば「花いっぱい運動」に参加する事であるとして、早速準備に入りました。外で仲間と意見を交換しながら、また体を動かすことの喜びを改めて感じた次第です。その後、条件付きでマレットゴルフ場の使用許可も出されまして、練習を開始。ようやく笑顔が戻ってきました。

一方、活動に参加できない会員も多いことから、会報を隔月で、会員と共に、この新型コロナウイルスが、一日も早く収束することを祈るほかありません。

健 康・友 愛・奉仕を 大 切 に

待ち望んでいます。



早く、本  
来の活動が  
出来る事を

## 雑感

豊科アルプス銀嶺会 中村元子

今日も「カツコウ」が鳴いている。本当に長閑で癒される。アルプス銀嶺会には、樂々ヨガ・ボッチャ・マレットゴルフ・団碁・コーラス・カラオケ・紬の会（針を使い帽子やら、様々な作品を作る）等々バラエティにとんだ集いがあり、私たちの生きがいになっている。

コドモ育成会との友好交流の花壇作業との友好交流の花壇作業が、会のメイン事業になっていました。これによって会員は地域との連携、会員同士の友愛・信頼関係が成り立っています。新年度もコロナウイルスに負けないよう常に先輩と地域に感謝の気持ちで、思い残すことのない活動に前進したいと念願しております。



## 誇り持つて自由な活動を

三郷 ひといちばシニアクラブ

西澤國男

編集後記

の活動はコロナ対策をしつかり取ります。開催しておしゃべりすると、スカートとした青空の気分になります。しかし、皆が集まり、不満にはいろいろあります。そこで市老連と同じく、会員の健康、友愛・奉仕の三目標に変わりはありませんが、その中でコドモ育成会が求めら

明日の活動への原動力がわいてくる。まさにそれが、「一人じゃないよ」を実感する時である。それ故に前向きに進んでいたらしいいただき、皆で助け合って、仲良く前向きに進んでいたらしい

(令和二年六月)

状況で先のことが見通し出来ませんので判断に迷い、頭を悩ませる今日この頃でございます。

ひといちばシニアクラブの現況は、会員が百十九名で男性44%、女性が56%となっています。活動は、全員対象で行なうもの（参加自由）の他、同好会的なものが12サークルあり、各自の好みに応じて自由に活動しています。例えば「健康マージャン」「地域学習会」「里山歩き」等です。全員では、研修旅行、地区の行事参加・ボランティア活動等です。

例年、総会や懇親会を行つていましたが、今年度、猛威をふるつて、いる新型コロナウイルスの影響で、特に楽しみにしていた懇親会は延期せざるを得ません。しかし、各

▼第十六号会報は新型コロナの自粛により、予定事業を中止にして、縮小しての実施のため、4頁予定の掲載内容が不足し補充の原稿を各支部の単位クラブに活動状況を寄稿して発行できました。今後もウイズコロナが想定され編集により工夫が求められでしよう。

▼一方、世の中は急激に変わってきて、テレビ放送でもリモートワークやオンライン等が普及してきました。高齢の私等にとっては少し位パソコンを嗜んでも日進月歩のスマホには乗り遅れ夫婦で持ち合わすガラケイではQRコードも読み取れず、まして新しく登場した厚生労働省の新型コロナ接触確認アプリには残念ながら対応できません。

▼これから益々進むデジタル化に気付いたところで今更追いつけないので、余り気に留めず先ずは我身の心身の健康管理にしつかり取り組みましょう。

会報部長 澤柳伸